

El Pueblo



TRABAJADORES

La postura del Frente de Trabajadores del Ecuador (FTE) ante el proceso electoral.

PÁG. 06

LASSO INEPTO

¡Es de lujuria y saqueo de los bienes nacionales! El 2023 será sin duda, el año más violento de su historia.

PÁG. 05

RESOLUCIONES DEL PCE

El pleno del C.C. reunido en Guayaquil determinó los lineamientos programáticos del Partido ante la coyuntura actual.

PÁG. 04

CONDOLENCIAS

Ante el fallecimiento del camarada Guillermo Teillier Del Valle, Partido Comunista de Chile

PÁG. 02

POR UN GOBIERNO, REVOLUCIONARIO, DEMOCRÁTICO, POPULAR Y PATRIÓTICO



EL PCE Y MOVIMIENTO REVOLUCIÓN CIUDADANA REFUERZAN ALIANZA

El viernes 25 de agosto, en la sede del PCE, se llevó a cabo una reunión bilateral entre el Comité Central del Partido Comunista del Ecuador y una delegación del Buró Nacional del Movimiento Revolución Ciudadana (RC5), encabezada por Arturo Escala en representación de Marcela Aguiñaga, Presidenta del Movimiento RC5.

Durante el encuentro, se abordaron varios temas cruciales para la coyuntura política actual. Uno de los puntos destacados fue el sólido respaldo del Partido Comunista a la campaña de primera vuelta de Luisa Gon-

zález. Se subrayó, además, la importancia de la unidad y la colaboración en este proceso electoral.

El triunfo reciente de José Agualsaca, candidato del Partido Comunista, también fue motivo de celebración y análisis en la reunión. Asimismo, se discutieron los desafíos emergentes que plantea la segunda vuelta electoral y se reafirmó el compromiso de ambas fuerzas políticas para trabajar de manera conjunta con miras a la victoria de la presidencia de la república.

La conversación también se centró en la creciente amenaza que enfrenta Ecuador

debido a la agudización de la crisis política, económica y de seguridad, impulsada por el gobierno neoliberal de Guillermo Lasso. Ambas partes coincidieron en la necesidad de abordar estos desafíos de manera coordinada y estratégica.

La reunión concluyó con un compromiso renovado de estrechar la colaboración entre el Partido Comunista del Ecuador y el Movimiento Revolución Ciudadana, consolidando el acuerdo político, que desde el 2006, las dos organizaciones buscan para promover un proceso de transformaciones profundas que el Ecuador necesita.

FRENTE UNIDO DE MUJERES RESPALDA CANDIDATURA DE LUISA GONZÁLEZ PARA LA GOBERNABILIDAD Y LA SEGURIDAD

Mediante un comunicado el Frente Unido de Mujeres (FUM) ha expresado su firme respaldo a la candidatura de Luisa González como un paso crucial para restablecer la gobernabilidad e institucionalidad en un Ecuador que enfrenta desafíos significativos en estos ámbitos. La Dra. Esmeralda Gómez, presidenta del FUM, y la Abogada Ruth Calva, coordinadora del frente, han firmado este manifiesto que subraya la importancia de contar con un liderazgo comprometido en el Consejo de Participación

Ciudadana y Control Social (CPCCS) para garantizar el ordenamiento del Estado y la Seguridad Ciudadana.

El FUM, representando a una parte sustancial de la población ecuatoriana, ha enfatizado que las mujeres constituyen el 51% del poder del voto en el país, y en consecuencia, tienen un papel determinante en la configuración del futuro político. Además, resaltaron que las mujeres ejercen su voto en defensa de la igualdad de género y el derecho a la vida.

NUEVA PUBLICACIÓN DE LA CARTILLA DE FORMACIÓN MARXISTA LA EMANCIPACIÓN DE LA MUJER A TRAVÉS DEL TRABAJO DE ALEKSANDRA KOLLONTAI



La Secretaría de Formación Política del Comité Provincial del Guayas del Partido Comunista del Ecuador ha presentado el tercer número de la "Cartilla de Formación Marxista", titulado "La emancipación de la mujer a través del trabajo." Esta cartilla, escrita por la política, escritora y teórica marxista

Aleksandra Kollontai, ofrece una perspicaz visión sobre el papel del trabajo en la emancipación de la mujer y su transformación en el contexto de la Revolución Rusa y la transición hacia una sociedad proletaria.

El trabajo de Kollontai aborda las complejas intersecciones entre el trabajo, la moral, la familia y la emancipación de la mujer durante ese período. A través de su análisis, explora cómo el papel del trabajo en la república proletaria reconfigura la moral y las relaciones humanas. En contraposición a la sociedad burguesa, donde la moralidad estaba fundamentada en las relaciones individuales y los intereses personales, en la sociedad proletaria, la moralidad se origina en los intereses co-

unitarios y colectivos.

La publicación de este tercer número de la "Cartilla de Formación Marxista" es un testimonio más del compromiso continuo de la Secretaría de Formación Política con la formación ideológica y política de la militancia comunista. Al presentar perspectivas teóricas de figuras influyentes como Aleksandra Kollontai, el Partido busca enriquecer el conocimiento y la comprensión de su base sobre temas cruciales en la lucha por la revolución y la construcción del Socialismo.

Se espera que la "Cartilla de Formación Marxista" siga siendo una herramienta clave para fortalecer la cohesión interna y promover la formación integral del marxismo leninismo en la militancia comunista.



FRENTE AMPLIO UNITARIO ALFARISTA REAFIRMA APOYO AL BINOMIO GONZÁLEZ - ARAUZ

En un acto realizado el pasado 29 de agosto en Jipijapa, el Frente Amplio Unitario Alfariista (FAU) ratificó su compromiso inquebrantable con el binomio conformado por Luisa González y Andrés Arauz, Lista 5.

La reunión, presidida por Luciano Ponce, presidente del FAU, congregó a miembros del PCE - Manabí y varios simpatizantes. Durante el encuentro, se enfatizó la relevancia de respaldar

la propuesta política liderada por González y Arauz, así como de impulsar diversas iniciativas para fortalecer la campaña de cara a la segunda vuelta electoral.

La unidad y determinación del FAU se manifestaron en esta reunión, consolidando su firme compromiso de contribuir al progreso y la transformación del país, inspirados en la premisa alfarista de revolucionar el Ecuador.

CONDOLENCIAS

El PARTIDO COMUNISTA DEL ECUADOR, el COMITÉ CENTRAL, la JUVENTUD COMUNISTA DEL ECUADOR rinde postrer homenaje al c. GUILLERMO TEILLIER DEL VALLE en su lamentable fallecimiento ocurrido el 29 de agosto del presente año 2023. El c. GUILLERMO TEILLIER DEL VALLE en su calidad de presidente del glorioso PARTIDO COMUNISTA DE CHILE digno representante de la clase obrera de su país, intelectual Marxista - leninista que luchó por la revolución socialista y la sociedad comunista a la que contribuyó toda su vida.

Militante comunista que supo estar a la altura de las circunstancias históricas que le tocó vivir y en su nombre se reafirma la lucha por la nueva sociedad más justa y humana.

La clase obrera internacional, los Partidos Comunistas, nuestro Partido rinde el más cálido homenaje a su vida, ejemplo para el pueblo chileno y el mundo.

Abrazos y condolencias a su familia y al PARTIDO COMUNISTA DE CHILE.

Winston Alarcón Elizalde
Secretario General
PARTIDO COMUNISTA DEL ECUADOR



"EL PUEBLO"

77 años forjando la Revolución a través de la prensa. **por Miguel Cantos**

En su 77 aniversario se destaca como una valiosa y contundente herramienta ideológica y comunicacional al servicio del Partido Comunista del Ecuador. Nuestra prensa adquiere una relevancia inestimable para difundir y fortalecer nuestras tesis y acciones en la constante renovación y lucha partidista, guiadas por los principios fundamentales del marxismo-leninismo. La solidez de su enfoque y la fidelidad a las directrices ideológicas del Partido le confieren un papel crucial en la consolidación de la conciencia revolucionaria y en la movilización del pueblo trabajador hacia una transformación profunda y emancipadora de la sociedad ecuatoriana.

La dirección de nuestro Partido ha jugado un papel clave en el desarrollo de su prensa a los largos de estas décadas, cuya tarea se diversifica en la formación de cuadros, en la lucha propagandística contra las fuerzas neoliberales, y en la promoción de la formación ideológica entre sus lectores, militancia y simpatizantes.

Para Lenin, en ¿Por dónde empezar?, publicado en el número 4 de Iskra, de mayo de 1901, este señalaba que: "La misión del periódico no se limita, sin embargo, a difundir las ideas, educar políticamente y a atraer aliados políticos. El periódico no es sólo un propagandístico colectivo y un agitador colectivo, sino también un organizador colectivo."

Esta visión de Lenin, resalta la importancia de los medios de comunicación en la lucha revolucionaria. En tanto que, la prensa comunista se convierte en un agitador constante, en un aglutinador político de los sectores más clarificados en la lucha popular. Esta visión es parte de la historia de publicaciones como Iskra y Pravda, impulsadas por él.

De acuerdo a Fidel Castro, en el III Congreso de la Unión de Periodistas de Cuba en 1974, el Comandante destacó la relevancia de la prensa revolucionaria en la lucha emancipadora, donde enfatizó que: "(...) el trabajo de nuestra prensa revolucionaria será cada vez más importante, más decisivo (...)" Por lo tanto, en consonancia al actual desafío de El Pueblo, ahora también en formato digital, es transmitir las luchas y las ideas que guían a la clase obrera y al pueblo ecuatoriano para su emancipación. En esta línea, el rol de El Pueblo en su 77 aniversario como medio alternativo, revolucionario, popular y anti-imperialista, se erige como una herramienta contra hegemónica que fortalece el sentir del pueblo ecuatoriano en su camino hacia la revolución socialista. Frente a esto, El Pueblo sigue siendo y será la voz que impulsa la transformación revolucionaria que nuestro pueblo necesita, en un constante diálogo entre los valores marxistas leninistas del Partido y la realidad nacional.

El Pueblo

| Fundado el 24 de Agosto de 1946 |

Editor:
Winston Alarcón
Director:
José Regato

Diseño y diagramación:
Jaguaryu Studio/ Fidel Alarcón
Corrección:
José Chiriboga

Correo:
elpueblopce@gmail.com
Teléfonos:
02 5165240 - 04 2361159

Dirección Quito:
Av. Piedrahita 120
Dirección Guayaquil:
Aguirre 2213 y Carchi

Fotografías:
Archivo del PCE
e internet



EDITORIAL

por Winston Alarcón

Con gran entusiasmo el pueblo voto por el binomio LUISA GONZALES - ANDRES ARAUZ, para la Presidencia y Vicepresidencia de la República, así como para elegir a los candidatos para la Asamblea Nacional, todos bajo la responsabilidad y esmero de la lista RC5.

Destacadas organizaciones políticas democráticas, progresistas y revolucionarias entre las que se cuenta nuestro Partido, el PARTIDO COMUNISTA DEL ECUADOR, se pronunciaron por su apoyo a estas candidaturas, inclusive participando en las listas tanto a nivel nacional como en las provinciales o territorios a objeto de fortalecer el carácter popular del Programa político presentado para que el pueblo se decida por forjar el Ecuador progresista y revolucionario que exige el momento actual. Destacamos como candidatos a la Asamblea Nacional entre los primeros, segundo, cuarto y sexto, a compañeros de las organizaciones indígenas como la FEINE, FEI, CONAIE, y entre ellos el c. JOSE AGUALSACA GUAMAN dirigente y expresidente de la CONFEDERACION DE PUEBLOS Y ORGANIZACIONES CAMPESINAS DE INDIGENAS DEL ECUADOR FEI.

Nadie duda que el principal impulso que tenía las listas RC5 es la presencia, aunque circunstancialmente distante de RAFAEL CORREA en la lucha que con decisión se están manifestando en Lati-

noamérica en sus distintos países, con mayor o menor fuerza pero con una definición en la defensa de carácter soberano, la independencia económica, el desarrollo social en base de las propias riquezas naturales y de todo tipo que existen en los marcos de sus fronteras, oponiéndose a las intenciones injerencistas extranjeras en especial del voraz y criminal IMPERIALISMO NORTEAMERICANO que nos trata como patio trasero o vecindario trasero como lo dice la representante norteamericana en el cono Sur.

Esta lucha antimperialista, coincidimos definitivamente contra la imposición de las oligarquías nacionales, el neo liberalismo que pretende destruir las acciones sociales a que está obligado el Estado ecuatoriano y llevarlo a entregar la economía del país al sistema bancario, a los intereses del capital monopolista tanto nacional como extranjero, que proceden contra las instituciones del estado pretendiendo que funcionen en servicio de los intereses privados como lo ha hecho en la salud, la educación; pretenden colapsar los derechos consagrados en la Constitución de la República, en las leyes laborales, Código del Trabajo y con ello forjar una reglamentación que lleve a inclusive acuerdos entre patronos y trabajadores para desvirtuar la conquista de las cuarenta horas de trabajo semanal, las ocho horas diarias y someter

a los trabajadores a horas de trabajo, inclusive menores pero de igual manera menores salarios, terminando con la estabilidad laboral con la anuencia del trabajador que por las duras condiciones de vida que le a procurado el sistema neoliberal y los gobiernos de traidores como Moreno o Banqueros como Lasso que además nos han llevado a profundizar la desocupación, el hambre y la miseria en nuestro pueblo, a someternos a las mafias nacionales y extranjeras así como la criminalidad diaria y permanente como se hizo con el crimen del candidato a Presidente hasta ahora oculto con los responsables intelectuales del gobierno nacional+.

El binomio Gonzales - Arauz está encabezando la votación con más del 32%, con bastante distancia de los candidatos de las oligarquías y banqueros nacionales por lo que el PARTIDO COMUNISTA DEL ECUADOR llama en esta segunda vuelta a todas las organizaciones sociales, democráticas, progresistas y revolucionarias a manifestarse políticamente por el triunfo de los intereses populares y en contra de todos aquellos que demostraron su apoyo al sistema y colaboraron con su mantenimiento por pertenecer a las clases dominantes como Noboa o vasallos como los otros candidatos.

EL 15 DE OCTUBRE VOTAREMOS POR LUISA GONZALES Y ANDRES ARAUZ.

CARICATURA



El Pueblo

DÉCIMAS DE PP

por José Regato

A CINCO DÉCADAS DEL GOLPE FASCISTA

ALLENDE SIGUE LUCHANDO...

..Y SU CAUSA VA TRIUNFANDO.!

Valparaíso, Chile, 26 de junio de 1908.

Santiago de Chile, Chile,

11 de septiembre de 1973.

1.-

Presidente Allende, hermano,
te rendimos todo honor,
por tu firmeza y valor,
que tu lucha no fue en vano.!

El ideal bolivariano
es tu fuerza diamantina,
es la espada que camina
con potencia de huracán,
Nuestra América es volcán
de México a la Argentina.!

2.-

Se halla vivo tu mensaje
por la Unidad Popular,
tu voz echada a volar
con dignidad y coraje.!
La vida marca un viraje
soberano, de civismo,
venciendo al imperialismo
con paso firme y seguro,
y que se afinque el futuro
construyendo el socialismo.!

3.-

Cinco décadas pasaron
desde la infamia fascista
con la mano imperialista
que a tus pueblos masacraron.!

Las voces todas se alzaron
por nuestra Patria chilena
en rechazo y en condena
de la brutal agresión,
el mundo exige sanción
y que se cumpla la pena.!

4.-

Honor y gloria debidos,
con un verso y una flor
enviados desde Ecuador
a los hermanos caídos.!
Hoy estamos convencidos
que Allende sigue luchando,
va su bandera flameando
en Chile y el Continente,
te decimos Presidente

OPINIÓN

Angel Obando Cuero
Presidente de la
Federación Provincial
de Trabajadores de
Esmeraldas FPTE



En esta segunda vuelta para las elecciones anticipadas en Ecuador, la FPTE, no puede pasar impávida.

Es nuestra responsabilidad, como dirigentes asumir el reto en estas elecciones que serán el 15 de octubre de 2023; en eso nos unimos juntos con el PCE, a la campaña a favor del binomio González - Arauz.

Basta, de tanto saqueó y mentiras con la que la oligarquía a destruido éste país. Con sus titeres lacayos, que

por ineptos nos han sumido en la más cruel violencia generada por el gobierno de Guillermo Lasso y los Grupos Delinquentes Organizados GDO, para distraer al pueblo, con miedo y, así, apoderarse de las empresas públicas más rentables. Por eso, los trabajadores, la juventud, los campesinos, el pequeño comerciante, y, el pueblo en general, votaremos por la lista del binomio de RC5

Esta vez no podrán engañarnos

¡VENCEREMOS!

RESOLUCIONES DEL PLENO DEL COMITÉ CENTRAL DEL PCE



El 25 de agosto del presente año, 2023, tuvo lugar en Guayaquil el Pleno del CC de nuestro Partido bajo las consideraciones de dos puntos:

1.- PROCESO ELECTORAL ACTUAL, 2.- XVI CONGRESO DEL PCE.

De conformidad con la casi totalidad de los miembros del CC se instaló en sesión recibiendo el informe de c. Winston Alarcón, en su calidad de S. G. del Partido.

El c. W. Alarcón, inició su intervención refiriéndose a la profunda pena por la partida de los recientemente fallecidos, los camaradas JORGE AGUILAR, FREDY CHAVEZ, miembros del CC, quienes dejaron una estela de fidelidad al Partido, a la clase obrera y al pueblo ecuatoriano por lo que se solicitó un fuerte aplauso por sus vidas entregadas a la lucha y el ejemplo para las futuras generaciones del Partido y Juventud Comunista.

La situación actual por la que pasa el pueblo ecuatoriano tiene connotaciones importantes no solo por la situación nacional sino también en el plano internacional por la crisis económica y social por la que pasa el imperialismo, en especial el norteamericano, que pretende descargar sobre los pueblos y países del mundo la profunda crisis que trae consigo el neoliberalismo que

pretenden sostener en los países el neocolonialismo, que subyugan a los gobiernos de turno comprometidos con ellos y en los que no, buscan dar golpes de estado en variadas formas pero con los mismos fines, como el que pretendieron hacer en nuestro país con el asesinato de un candidato a la presidencia de la República, con el que causarían la desesperación popular incitando al grito de "militares al poder". El Imperialismo norteamericano y sus adláteres europeos desataron la guerra en Ucrania de la que han salido mal parados y buscan tablas de salvación. Mantienen sanciones por centenares contra Cuba, Nicaragua, Venezuela y amenazan a otros países si tuvieran comercio con ellos, igual con las amenazas a China y los países de medio oriente y África. Nuestro país no se escapa a las pretensiones imperialistas y la embajada norteamericana establece en forma descarada su dominio sobre el gobierno nacional de Lasso y demás entidades públicas como las judiciales, electorales, policiales, militares, etc.

A esta situación el pueblo ecuatoriano le ha respondido en la primera vuelta electoral con un NO rotundo a sus candidatos, empresarios, mercenarios, seudos dirigentes indígenas, expresidentes preparados para sus fines y ha votado mayoritariamente

por los candidatos de arraigo popular como los elegidos a la Asamblea Nacional entre los que se encuentra en los seis primeros puestos compañeros de la FEINE, FEI, CONAIE y en las provincias y territorios de igual manera.

Se destaca la votación para la presidencia y Vicepresidencia de la República a los candidatos de RC5 LUISA GONZALEZ Y ANDRES ARAUZ que participan para la segunda vuelta con el apoyo de todas las fuerzas democráticas, progresistas y revolucionarias del país para detener, la ola de crímenes, asaltos, robos, desocupación, hambre y miseria que azota el país y que lleva a la desesperación al pueblo ecuatoriano.

El Pleno de CC de nuestro Partido resolvió por unanimidad el respaldo total al binomio de LUISA GONZALEZ Y ANDRES ARAUZ y lograr un gobierno que aplique un programa político con propuestas sociales que va desde el desarrollo social infantil hasta las necesidades de los adultos como es el trabajo, la estabilidad laboral, el salario digno, la jubilación mejorada en su esencia, el derecho a la educación pública hasta su máximo nivel, combate a la comercialización y asalto a la salud pública de lo que se aprovecharon y se aprovechan los gobiernos de Moreno y Lasso, el real

derecho de las mujeres en igualdad con los hombres, el reconocimiento a las etnias y poblaciones campesinas e indígenas, planes para la terminación del acoso criminal de las mafias del narcotráfico, la extorsión y el asalto, una vida digna con acceso a la vivienda digna y segura, la recuperación del orden judicial, víctimas del chantaje político de los gobiernos y las mafias, en fin un programa popular que asegure el país de bienestar y futuro progresista para este momento histórico.

El segundo punto del orden del día, así mismo, fue discutido con el planteamiento de la confirmación de la fecha para la realización del XVI CONGRESO del Partido, para lo cual, los planes previamente aprobados para su ejecución deben ser impulsados por la Secretaría de Organización con el apoyo de varios miembros del Ejecutivo y del CC para las movilizaciones y reuniones de toda la base del Partido, así, como para la distribución de los materiales que ya están en circulación como son el Programa político para la época, la reforma al Estatuto y el documento de informe al Congreso.

El Pleno contó con la presencia de la delegación, presidida por el compañero Abg. Arturo Escala, en representación de la compañera Mar-

cela Aguiñaga, Presidenta del Movimiento Revolución Ciudadana que había sido invitada a la sesión del Pleno.



El compañero Arturo Escala intervino en el acto, manifestando su complacencia por acompañarnos en esta sesión del Partido, reconociendo la estrecha participación de los comunistas en las actividades para lograr el triunfo electoral, refiriéndose en su intervención a las movilizaciones del c. Jose Aguasaca Guaman, cuarto Asambleista de RC5, quien tubo destacada actuación en la Asamblea que fue terminada por el Presidente Lasso mediante la muerte cruzada, varios camaradas de Provincias conectados en zoom saludaron la presencia del dirigente de RC5, en el pleno y se comprometieron en esmerarse por el triunfo del binomio Gonzales - Arauz en esta segunda vuelta electoral.

LA OLIGARQUÍA ENCUENTRA SU VOZ EN DANIEL NOBOA

por Juan Der Diablo

En un escenario político marcado por las sombras de la desigualdad, la violencia y la delincuencia, la derecha liberal ha revelado su carta bajo la manga, en la figura de Daniel Noboa, heredero del imperio bananero que tiñó de explotación laboral y opulencia los campos ecuatorianos. ¿Quién dijo que las conexiones sangrientas del pasado no podían renacer en los bríos de la política actual? La danza de apoyos entre candidatos y partidos podría desafiar incluso la trama más enrevesada de los maestros del realismo mágico. Guillermo Lasso, quien busca renacer de sus cenizas, ha decidido apretujarse en torno a la figura de Noboa, reviviendo así las sombras de una oligarquía que parecía

haber cedido terreno, pero que persiste en sus ansias de perpetuar privilegios.

La conjunción entre el partido de Moreno (Pueblo, Igualdad y Democracia), el partido de Baroja (MOVER), y las maquinarias de la mal llamada "izquierda" democrática ID es un baile extraño, una coreografía que desafía la lógica y juega con las leyes del tiempo. ¿Cómo es posible que quienes se presentaron como alternativas a esta derecha oligárquica, ahora se reúnan en su órbita? El poder, como el agua, parece fluir por los caminos menos esperados.

La historia política de Daniel Noboa tiene la fragancia del oportunismo y la familiaridad de la oligarquía. Su debut en la arena política se remonta a

2021, cuando se convirtió en asambleísta por Santa Elena bajo el estandarte del Ecuatoriano Unido, partido liderado por Edwin Moreno, hermano del expresidente Lenin Moreno. Es en esta simbiosis entre élites y herederos que se cimienta la perpetuación de las desigualdades que enarbolaban combatir.

En medio de este laberinto, la Conaie juega un papel crucial. Las bases indígenas y populares, protagonistas de luchas históricas, podrían inclinar la balanza. Sin embargo, el oportunismo de Pachakutik pone en riesgo su legitimidad. La lucha por la justicia social no debería ser un juego de conveniencias políticas, sino un compromiso firme y constante.



Es este vericuetto es posible que el gran ambientalista de las ong's gringas, Yaku Pérez, apoye al hijo del bananero y detrás de él la Unidad Popular (MPD) que como en anteriores campañas, apoyaron abiertamente a Lasso hoy vuelvan a apuntalar a un candidato de derecha.

Los medios de comunicación, moldeados por intereses partidistas, ya han comenzado su danza de seducción a favor de Noboa.

La independencia y objetividad informativa, en este escenario, parecen conceptos extraviados en los recovecos del poder.

El pueblo ecuatoriano debe recordar que la historia no es estática, y el futuro se moldea con las decisiones del presente. En este laberinto político, una voz resuena: Noboa no es el camino. El pueblo ecuatoriano merece más que la sombra de la explotación.



LASSO, INEPTO Y SAQUEADOR DE BIENES NACIONALES

por Clodoveo Astudillo

A diez días de celebrarse elecciones presidenciales en nuestro país la vida de la población ecuatoriana es angustiada. El riesgo país está por los 2 000 puntos. La inseguridad campea. Provincias y zonas del Ecuador tomadas por la delincuencia como ocurre con Esmeraldas, zonas del Guayas, con Puerto Bolívar y Huaquillas en El Oro, en barrios del sur de Quito y las zonas fronterizas del norte y oriente ecuatoriano. Decenas de miles de trabajadores autónomos, pequeños comercios, bares, restaurantes obligados a pagar las llamadas "vacunas" que alimentan a decenas de miles de delincuentes extorsionadores, sicarios, vendedores y pasantes de droga, fortaleciendo el imperio de las pandillas nacionales y extranjeras.

Mientras esa es la tragedia que vive la población aterrorizada, las FF. AA y la Policía Nacional han perdido el control de las fronteras, del mar territorial, del territorio nacional y centros carcelarios. Los capos y contrabandistas dominan el comercio de la

droga, de la venta de armas, de los insumos precursores para refinar la hoja de coca. Controlan los puertos y con toda facilidad contaminan los contenedores de la exportación bananera, camaronera y florícola. Un negocio que mueve 3 500 millones de dólares. Con esos dineros se compra oro, a precio superior al valor del mercado, para licuar los dólares del narcotráfico y para esconder las ganancias no declaradas de las empresas mineras.

En esta feria infernal cunde las muertes. El 2023 será sin duda, el año más violento de su historia, ubicándonos entre los más violentos del mundo.

En este ambiente, el gobierno del neoliberal Lasso, se apresura para trasladar a la empresa privada y la bancocracia los bienes nacionales. El IESS sometido a la extorsión de las clínicas privadas prestadoras de servicios, que son las que dan consultas, servicios de laboratorio y botica a los asegurados. No es casualidad que, en esta última década,

solo en la Provincia de El Oro se construyeron 10 torres médicas privadas, con el dinero del IESS y la deuda por estos servicios, sea de miles de millones de dólares. Lo mismo ocurre con la energía eléctrica. Los nuevos grupos eólicos privados, cobrarán entre seis y ocho centavos de dólar por cada Kw/hora, cuando el producido por las centrales hidroeléctricas del estado lo hacen por un valor de uno o dos centavos, lo que encarecería el servicio eléctrico a los usuarios. La venta del gas licuado produce 400 millones de dólares de ganancia a los intermediarios, en tanto la explotación del campo Amistad frente al balneario de Bajo Alto, en el cantón El Guabo no ha renovado su licitación para ampliar su producción. El Ecuador es un país al servicio de intereses privados, concentrando las riquezas en beneficio de los agiotistas del desastre nacional.

El gobierno de Guillermo Lasso además de inepto, ¡Es de lujuria y saqueo de los bienes nacionales!



RESULTADO ELECTORAL: EL REGRESO DE MORENO

por Pablo Arevalo

El asesinato de Villavicencio resultó un resultado, sacrificaron a uno de los suyos, para que la revolución Ciudadana no gane las elecciones en primera vuelta, a pesar de la patraña organizada por los asesinos de Villavicencio, la Revolución Ciudadana con Luisa González, triunfo en el proceso electoral, su inmediato seguidor Noboa, obtuvo 10 puntos menos, importante diferencia.

Felicitaciones a la RC por estos resultados a pesar de todas las artimañas utilizadas para que no triunfe, los organizadores de este crimen y todo el entramado para desprestigiar a la RC, esperaban que se hunda y promocionaron candidaturas como las de Topic y Otto, les salió un tercero que no esperaban, al que ahora se unirán para intentar ganar a la RC en la segunda vuelta.

Noboa, hijo de la oligarquía, con todo el dinero del mundo para educarse en las mejores universidades de Europa y USA, buen discípulo del neoliberalismo, deudor de más de 30 millones de dólares al Estado,

¿Quién está tras la candidatura de Noboa? Además de las empresas y los millones de papaíta esta, la Alianza Democrática Nacional, ADN constituido por:

Mover: Movimiento verde ético, revolucionario y democrático, ex Alianza País, usurpado por Lenin Moreno a la R.C. Sus secretarios generales fueron: Baroja, Barriga, ahora es Miño, todos traidores de la RC.

PID: Pueblo igualdad y democracia cuyo propietario es Arturo Moreno, primo hermano de Lenin Moreno, ex PPL.

Movimiento Ecuador Unido. Director Edwin Moreno her-

mano de Lenin, el que mandaba a sus amigos a cobrar cheques en Panamá, por 350,000 dólares, coimas que cobraba de Sinohidro.

Libertad es pueblo, dirigido por Gary Moreno, otro hermano de Lenin.

Tras la candidatura de Noboa esta Lenin Moreno, es la persona más feliz por los resultados electorales del 20 de agosto. Noboa está vinculado desde hace mucho con la familia de Moreno. Si gana Noboa enseguida tendremos a Moreno, a la Marquesa de las allullas, las INA hijitas de estas joyas y a los hermanos del traidor.

A Lenin Moreno le quitaron el apoyo los gringos, se vio obligado a huir a Paraguay. Este si es prófugo de la justicia, a pesar de su hija putativa la señora Diana Salazar, pseudo fiscal general del Estado, esta vinculado junto a sus familiares mas cercanos en muchos casos de corrupción, entre ellos Ina Investment.

La segunda vuelta electoral nos enfrenta a dos posiciones claras. El pueblo versus la oligarquía. Los explotados versus los explotadores, lo pobres contra los ricos, con Noboa viene la tercerización laboral, la eliminación de los impuestos a los ricos, la eliminación de los beneficios sociales a los pobres, la privatización del seguro social. Y de los sectores estratégicos del Estado- no podemos equivocarnos, tenemos que escoger entre el día y la noche, entre el bien y el mal, entre dios y el diablo. Nuestros hijos y nietos nos juzgarán, ellos vivirán las consecuencias de nuestras acciones en la segunda vuelta. Votamos por nosotros o votamos por nuestro enemigo de clase,
Viva la Revolución Ciudadana.

LOS TRABAJADORES Y LAS ELECCIONES.

por Washington Espin

Desde hace poco más de 30 años, el Capital (Grandes industriales, grandes comerciantes, banqueros, etc) del mundo entero, lanzaron una cruzada contra todo aquello que avanzó la especie humana para limitar la deshumanización del capitalismo. Entre otros, contra todo lo conquistado en derecho social, por ejemplo el Código del Trabajo.

Así, la reforma laboral se volvió política de Estado, tema de política diaria, de propuesta electoral.

Y no es poco lo conseguido por las élites económicas; han impuesto una política salarial regresiva, han cercenado los derechos de organización, de libertad sindical, de contratación colectiva, etc. Pero no se sienten conformes con eso.

Son 3 décadas, que los trabajadores hemos resistido esta contraofensiva, sufriendo muchas pérdidas. Pero las cosas no se reducen a los cambios en la Ley. A más de la contrarreforma laboral existe una práctica estatal-empresarial fraudulenta, que pisotea los derechos laborales muchísimo más allá de lo conseguido por ley en precarización del trabajo. Los trabajadores hemos aprendido mucho en este pe-

ríodo; y tenemos un acumulado de casi centuria y media de lucha sindical. Sabemos que no es igual tratar con un régimen político que respeta la democracia formal y otro arbitrario. Sabemos que los niveles de organización, de conflictividad para reclamar nuestros derechos, etc. los hemos conseguido en los gobiernos de democracia formal.

Por eso no nos resultan indiferentes estas elecciones. Lo que vamos a elegir no es sólo entre una representante de clase media tecnócrata y otro de la vieja oligarquía. Cada uno representa un proyecto distinto, un régimen político diferente.

Luisa González ha dicho que respetará los derechos adquiridos, que los derechos son irrenunciables.

Daniel Novoa, viene de una tradicional y vieja oligarquía; ha crecido en un ambiente donde el trabajo de niños menores de 12 años; no pagar las pensiones de jubilación patronal a los ancianos; reprimir a los trabajadores que quieren organizarse; descontar al trabajador sus aportaciones individuales al IESS y no entregárselas a la institución y aprovecharse de ese dinero en beneficio del patrono; todo eso es normal,

es natural. Por ello todo eso se repetía cuando él era Ejecutivo del Grupo Novoa.

En su vida política, como presidente de la Comisión de régimen económico (a la misma que llegó con el apoyo de Lasso), D Novoa apoyó todas las leyes de éste. Así, por ej. aquella que proponía que el trabajador indemnice al empleador, en caso de despido; que el patrono determine los días y el horario de la Jornada de trabajo, para eliminar los recargos por sobretiempos.

Ahora como candidato nos propone una perla más: aumentar las aportaciones del trabajador a la Seguridad Social y subir la edad para la jubilación.

Novoa, el conspicuo representante de las élites económicas no viene a frenar la codicia de esa oligarquía; tampoco podrá imponer su proyecto en democracia.

En nuestras manos está escoger el régimen que nos permita condiciones para defender nuestros derechos, para buscar el bienestar. El voto por Luisa Gonzales es la salida en el momento actual. Nuestro futuro depende de nuestra organización, de nuestra conciencia y nuestra lucha.

ANOMALÍA O FRAUDE ELECTORAL

por Clodoveo Astudillo Samaniego

Las pasadas elecciones de primera vuelta del 20/agosto en nuestro país, fundamentalmente, fueron influenciadas, por no decir determinadas, por tres anomalías que incidieron poderosamente en los resultados electorales, de las candidaturas presidenciales y de la composición de la Asamblea nacional ecuatoriana.

La primera resolución de los organismos electorales fue no reconocer al delegado que los electores del movimiento PACHAKUTIC que había sido elegido en su asamblea general, el mismo que estaba direccionada a potenciar el liderazgo de presidente de la CONAIE, que se perfilaba como su candidato a la presidencia con grandes posibilidades de ser uno de los finalistas para el balotaje.

Esta crisis en el movimiento le negó la posibilidad de inscribir lista de candidatos a las primeras magistraturas y para la elección de 15 asambleístas en su lista nacional. El resultado de esta "intervención" es la pobre representación obtenida de sus candidatos provinciales, por lo que dejó de ser **PACHAKUTIC** la segunda fuerza electoral del país.

La segunda anomalía fue el fracaso de las elecciones de nuestros migrantes en el exterior. De 300 mil emigrantes ecuatorianos reconocidos, se inscribieron 100 mil y solo votaron 50 mil. Hoy el TSE propone realizar nuevamente las elecciones únicamente para los seis miembros que deben ser electos para la Asamblea Nacional. Su decisión no está en firme. Ha

recibido apelaciones y enturbia más este proceso.

La mayor incidencia al proceso electoral -esta sí, anomalía- fue el asesinato del candidato presidencial Villavicencio. Determinó un cambio en los resultados electorales. Sufrió una disminución porcentual el binomio de la Revolución Ciudadana. Obtuvo un segundo puesto, el que estaba al último de las encuestas y se ubicó en segundo lugar los asambleístas cobijados por el asesinado candidato.

Una vez más en el Ecuador, las triquiñuelas electorales falsean los resultados. Y el asesinato político direcciona la política electoral. De la trifulca y de las descalificaciones, pasamos al sicariato político.

ÁFRICA ALZA SU VOZ UN NUEVO CAPÍTULO EN LA LUCHA CONTRA EL COLONIALISMO

por Fidel Alarcón



En un contundente movimiento que ha sacudido los cimientos del sistema colonial, varias naciones africanas, lideradas por Níger, han iniciado una valiente búsqueda de independencia frente al imperialismo tanto norteamericano como europeo.

Después de décadas de sumirse en la adversidad económica, Níger está en busca de su independencia política y económica, tomando medidas audaces tras el golpe de estado liderado por Mahamadou Danda. Estas medidas están diseñadas para liberar al país de la opresión de la dominación francesa sobre sus recursos naturales clave, como el uranio, el algodón y el maní.

Pese a ser el principal productor mundial de uranio, un recurso altamente codiciado por las potencias globales, Níger ha permanecido entre las naciones más empobrecidas del planeta. Aproximadamente el 50% de su población carece de educación básica, mientras que el

60% lucha por subsistir con apenas un dólar al día. Además, las alarmantes tasas de desnutrición infantil sitúan al país en una posición crítica dentro del continente africano.

El sistema de dominación neocolonial que prevalece en Níger y otras naciones africanas se basa en gran medida en políticas económicas impuestas por organismos multilaterales, que a menudo actúan en línea con los intereses imperialistas. Ejemplificando esto, la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO), en combinación con grupos terroristas como Al Qaeda, ha intervenido militarmente, alegando recuperar el control de la región en nombre de la estabilidad.

Sin embargo, un giro inesperado, ha sido la movilización de mercenarios por parte de Rusia, a través de la empresa Wagner, en una clara maniobra geopolítica, lo que aumenta las tensiones, y pone un freno a Francia y sus aliados, preparando al continen-

te para un posible escenario de lucha geopolítica, en el marco de las agresiones occidentales contra Rusia y China.

Este movimiento militar liderado por EEUU, es una clara agresión hacia los pueblos del mundo, y subraya la manera en que las naciones occidentales autoproclamadas "civilizadas" pueden perpetuar la miseria en naciones enteras.

Este evento pone de manifiesto la necesidad imperante de solidarizarse con los pueblos africanos y de exponer las penurias a las que estas naciones se ven sometidas debido a un sistema internacional de naciones que, en reiteradas ocasiones, actúa en su detrimento.

En este punto crucial de la historia, el llamado es claro: es el momento de reflexionar sobre el pasado colonial y neocolonial de África, respaldar los esfuerzos por la autodeterminación y unirse en contra de la perpetuación del sistema de dominación internacional.

mos recogido mucho dinero aquí», señaló en su correspondencia Milanés Pizonero.

También engrosa la lista la anticubana Rosa María Payá, quien sería la encargada de articular el respaldo de «algunos legisladores» al circo contrarrevolucionario, con el apoyo de Luis Almagro, secretario general de la OEA, y de otros personajes vinculados a los medios de comunicación, como Juan Manuel Cao, Rolando Nápoles, Mario Pentón, Ana Olema y Alexander Otaola.

El Pueblo

PROMUEVEN SABOTEAR VISITA DEL PRESIDENTE CUBANO A LA ONU

Nuevas informaciones revelan planes articulados por la contrarrevolución, desde Estados Unidos, para sabotear la asistencia del mandatario cubano, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas, a donde asistiría como representante de la presidencia del grupo G-77 más China.

Según se refiere en el sitio Razones de Cuba, vuelven a encontrarse en el centro de

las provocaciones cabecillas e influencers radicados en el exterior, como el terrorista Manuel Milanés Pizonero y el contrarrevolucionario Javier Fernández Negrín, quienes, por vía digital, han promovido la preparación de acciones para «repudiar» la asistencia de la delegación cubana.

«El 23 de septiembre vamos a anunciar el nuevo frente contra la dictadura, esto es plomo y no discurso (...) he-

ASESINATO DE VÍCTOR JARA

por Hugo Caro Jiménez - France24

Cerca de cinco décadas después, Chile presenció la condena de los responsables de uno de los crímenes más crueles de la dictadura de Augusto Pinochet. Este lunes 28 de agosto la Corte Suprema del país sentenció a siete exmilitares chilenos por los delitos de secuestro y homicidio del cantautor Víctor Jara. Con un fallo unánime, el tribunal aseguró que "los hechos reseñados (...) son reales, desde que ocurrieron en determinado lugar y tiempo y están probados, acreditados legalmente a través de los medios probatorios".

Jara fue asesinado días después de haber sido detenido el 12 de septiembre de 1973 por los militares que llevaron a cabo el golpe de Estado en Chile en contra del presidente Salvador Allende. Un hecho que marcó la historia del país suramericano, pero que ha tenido pocas respuestas.

La Sala Penal de la Corte Suprema de Chile sentenció a penas de entre 10 y 15 años de cárcel por homicidio calificado y secuestro a Juan Jara Quintana, Nelson Haase Mazzei, Raúl Jofré González, Edwin Dimter Bianchi, Ernesto Bethke Wulf y Hernán Chacón Soto. A su vez, Rolando Melo Silva, también fue sentenciado: el ex fiscal militar deberá pagar una pena de cárcel de ocho años y dos días por el delito de encubrimiento de homicidio y secuestro.

Sin embargo, este 29 de agosto, cuando la policía chilena iba a arrestarlo, Hernán Chacón Soto fue encontrado muerto en su casa. Chacón se quitó la vida en horas de la mañana de este martes, tan solo un día después de la sentencia.

Un atroz asesinato

Junto a Littré Quiroga, entonces director del Servicio Nacional de Prisiones del gobierno del socialista Salvador Allende, Jara fue trasladado al Estadio Chile (que recibe ahora el nombre de Estadio Víctor Jara) en la capital del país el 12 de septiembre de 1973. Allí, fueron encerrados junto con otros 5.000 prisioneros seguidores de la propuesta política de Allende.

El fallo de la Corte Suprema añade que uno de los principales incentivos para la tortura de Jara fue su actividad artística vinculada a la actividad política de Allende. Según la información judicial del caso, Jara tenía 56 fracturas óseas y 44 balas en su cuerpo. Por su parte, el cuerpo de Quiroga evidenciaba 47 fracturas y 23 impactos de bala.

La música de Jara muestra su lado subversivo y sus letras se convirtieron en himnos en contra de la dictadura. El compositor fue militante del Partido Comunista y miembro del Gobierno de la Unidad Popular de Allende.

El cuerpo de Jara fue encontrado en un terreno cerca del Cementerio Metropolitano el 16 de septiembre, cuatro días después de haber sido capturado por los militares golpistas de extrema derecha.

La Justicia chilena ordenó en 2009 la exhumación de los restos del cadáver de Jara, luego de 36 años de su muerte. La entonces presidenta de Chile, Michelle Bachelet, participó en lo que fue un homenaje masivo al cantautor, sus restos fueron enterrados en medio de un homenaje oficial.





«Ser joven y no ser revolucionario es una contradicción hasta biológica»

Discurso pronunciado por Salvador Allende en la Universidad de Guadalajara, México, el 2 de diciembre de 1970.

LOS DESAFÍOS DE LA JUVENTUD COMUNISTA EN EL CONTEXTO ACTUAL



En el actual contexto político ecuatoriano, se observa claramente la crisis del sistema capitalista y el aumento de la pauperización social. La burguesía bancaria y agroexportadora monopolista busca intensificar su ofensiva mediante una explotación más severa y la represión de los sectores juveniles populares. Esto afecta directamente a la juventud trabajadora, campesina y desempleada, sumiéndolos en un futuro marcado por la miseria, la violencia y el deterioro de sus condiciones de vida. Los regazos de la pandemia han actuado como catalizador de un proceso de modernización capitalista que menoscaba los derechos y el bienestar del pueblo ecuatoriano. Es crucial comprender que estos desafíos no son aislados, sino que son síntomas inherentes al funcionamiento del sistema capitalista. La explotación y represión que enfrenta la juventud son manifestaciones directas de la búsqueda implacable de ganancias por parte de las clases dominantes.

Impacto de la crisis en el mercado laboral

La crisis sanitaria ha impactado de manera contundente en el mercado laboral global, resultando en la pérdida masiva de empleos y en la inserción precaria en trabajos informales sin las condiciones adecuadas, con salarios justos y seguridad social. En

América Latina y el Caribe, el impacto ha sido significativo, con más de 17 millones de puestos de trabajo perdidos debido a la pandemia de COVID-19, según datos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Los jóvenes son uno de los grupos más vulnerables en esta situación. En la región, la tasa de desempleo juvenil es tres veces mayor que la de los adultos, y la informalidad laboral es 1,5 veces más alta, con una tasa elevada de inactividad (21%). Esto se debe a la dificultad para ingresar al mercado laboral debido a la alta competencia y a la falta de experiencia, lo cual es especialmente notable en Ecuador.

Datos de marzo de 2023 muestran que solo el 9,9% de los jóvenes entre 15 y 24 años en Ecuador tenían empleos adecuados, y la situación no mejora para aquellos de 25 a 34 años, con una tasa de desempleo del 32,7%.

Combatir la marginación y precariedad

Estas barreras son el resultado de diversas causas, entre ellas, el acceso limitado a la educación superior, que desempeña un papel determinante en la inserción laboral y en la obtención de trabajos de calidad. Desde la perspectiva de la JCE, el sistema capitalista genera una competencia exacerbada en

el mercado laboral, perpetuando la explotación y marginación de las y los jóvenes trabajadores.

La falta de oportunidades y la precarización laboral son manifestaciones directas de la lógica capitalista, donde la búsqueda de beneficios prevalece sobre el bienestar de la población trabajadora. Esto nos plantea que desde nuestros espacios de militancia juvenil y desde el PCE, debemos abogar por un cambio estructural y transformador que vaya más allá de las soluciones superficiales y aborde las raíces profundas de estas problemáticas.

Delincuencia, la violencia y el narcotráfico

En la actualidad, la juventud se enfrenta al impacto devastador de la delincuencia, la violencia y el narcotráfico, perpetuando un ciclo de desigualdad y marginación, los cuales no son fenómenos aislados, sino que están enraizados en las condiciones socioeconómicas generadas por la dependencia al sistema capitalista.

La falta de oportunidades, la precarización laboral y la desigualdad son caldos de cultivo para la delincuencia y la violencia, principalmente en los sectores urbano marginales y rurales del Ecuador. El narcotráfico, por su parte, encuentra terreno fértil en la búsqueda desesperada de in-

gresos por parte de aquellos marginados por el sistema. No es posible abordar estos problemas desde lo meramente punitivo, sino que esto requiere una transformación profunda de las estructuras sociales, económicas y culturales, propiciando oportunidades reales y equitativas para la juventud.

Nuestra lucha en acción: rearticulando la organización juvenil revolucionaria

En este desafiante escenario, para la Juventud Comunista del Ecuador, es importante la recuperación de su influencia universitaria, la colaboración sindical, popular y barrial son esenciales en esta etapa de la lucha. Debemos ser la vanguardia juvenil antiimperialista, revolucionaria y democrática que dé respuestas ante la grave crisis social que el país se encuentra.

Frente a esto, la Juventud Comunista del Ecuador considera que la juventud proveniente de los sectores obrero, estudiantil y popular debe enfrentar de manera contundente tanto la tendencia a la conciliación de clases como la ilusión en la viabilidad de reformar el sistema capitalista.

En esta tarea, se trata de robustecer la conciencia de que las contradicciones inherentes al sistema no pueden ser resueltas mediante

concesiones parciales ni a través de un enfoque reformista, sino que exigen una ruptura profunda con las estructuras capitalistas en busca de una transformación verdaderamente revolucionaria.

Ante esto, la JCE debe impulsar:

1. La articulación de un amplio y unificado movimiento juvenil, democrático, reivindicativo, combativo y de orientación revolucionaria. Este movimiento debe estar cimentado en los principios del internacionalismo proletario, la solidaridad internacional, la preservación del medio ambiente y la lucha incansable contra el capitalismo, el imperialismo, el fascismo, la xenofobia, la homofobia, la misoginia y cualquier otra forma de opresión humana.

2. La ampliación de la influencia de la Juventud Comunista en distintos ámbitos como la universidad, las comunidades barriales, la cultura, el deporte, el feminismo, los sindicatos y otros espacios de expresión popular. Esto permitirá no solo aumentar nuestra presencia, sino también difundir y fortalecer las tesis del PCE.

En el horizonte de la lucha incansable, nos erigimos como la fuerza renovadora y transformadora que desafiaba las cadenas impuestas por un sistema injusto. Nuestra lucha trasciende hacia la construcción de un mundo donde la dignidad humana prevalezca sobre el lucro desmedido. Somos la llama de la resistencia y la semilla de la revolución, arraigada en los principios del internacionalismo proletario y la solidaridad de nuestros pueblos.

¡Adelante, compañeros y compañeras, en la búsqueda incansable de un Ecuador que aún está por nacer!

**Secretaría General
Juventud Comunista del
Ecuador**